

# LA PLATAFORMA E-SAÚDE FINALISTA EN EL PREMIO EUROPEO A LA ADOPCIÓN DE SOLUCIONES INNOVADORAS

6 de Febrero de 2020

*Premio promovido por la Comisión Europea a las entidades que aplican la innovación en el campo del Envejecimiento Activo y Saludable.*

La comisión europea mantiene desde el año 2010 la iniciativa “EIP on AHA”, (European Innovation Partnership on Active and Healthy Ageing). En ella se integran las iniciativas de la Dirección General de Investigación, la Dirección General de Tecnologías de la Información y la Dirección General de Salud para potenciar proyectos que permitan afrontar el reto del envejecimiento, y aprovecharlo como una oportunidad para crear un nuevo modelo económico denominado “silver economy” fundamentado en el desarrollo de nuevas soluciones y servicios dirigidos a la población de más de 65 años.

Dentro del EIP on AHA la Comisión Europea ha organizado varios grupos de trabajo y ha establecido una convocatoria de reconocimientos para identificar a las regiones más avanzadas en este ámbito. Galicia participa en estos grupos de trabajo y en las convocatorias para el reconocimiento de regiones de referencia (Reference Sites) y ha obtenido en esta última, el grado más alto de reconocimiento.

En Diciembre de 2019, la Comisión Europea ha abierto una convocatoria para identificar los proyectos más relevantes que, tras un proceso de innovación, se han desplegado en Europa en este ámbito, transformando el modelo de atención socio-sanitaria, y produciendo un efecto significativo en el bienestar de la ciudadanía y dinamizando al sector empresarial, a través del co-desarrollo de una solución innovadora que haya llegado al mercado.



La Subdirección de Sistemas de Información con la colaboración de ACIS ha presentado la iniciativa del Sergas “E-Saúde”, desarrollada a partir de una licitación de compra pública innovadora por la empresa DXC España. Tras la valoración de las candidaturas presentadas, el jurado ha decidido incluir el proyecto “E-Saúde” entre los tres mejores clasificados, lo que le permitirá pasar a la siguiente fase y competir por el galardón final.

El proyecto E-Saúde ha sido financiado con fondos FEDER 2007-2014 del Programa Operativo multirregional gestionado por el Ministerio de Economía e Industria para la competitividad y la innovación en las empresas.

El Sergas ha implantado con éxito esta solución, que ofrece una serie de servicios al ciudadano, como el acceso a fichas de salud, gestión e información sobre sus citas en primaria y hospitales, acceso a su historia clínica e información de la medicación activa, y permite la descarga de cualquier estudio de

imagen médica generado en la red de hospitales del Sergas. También ofrece espacios de difusión y entornos colaborativos a las asociaciones de pacientes, y está diseñado para funcionar como soporte a las comunidades virtuales y foros sobre salud dirigidos a distintos colectivos. El sistema permite un acceso seguro mediante el uso de certificado digital y está diseñado para funcionar de forma óptima sobre cualquier dispositivo móvil. La arquitectura de E-Saúde permite también la integración y el acceso seguro a otras apps y funcionalidades, como son la aplicación CALENDULA para la gestión de la medicación, o el sistema "CONTACTE" para enviar sugerencias o reclamaciones al Sergas. Dentro del proyecto se ha diseñado un procedimiento que, implementado en la plataforma, permite a un usuario acceder como delegado a los datos de otro usuario. Esta funcionalidad permite principalmente el acceso a padres y tutores, y principalmente a cuidadores de personas mayores, facilitando su proceso de atención.

El despliegue tras tres años de funcionamiento ha alcanzado una cifra de más de 100.000 usuarios, con más de 40000 estudios de imagen descargados.

La fase final de la competición tendrá lugar el día 25 de Febrero en Barcelona, durante el Mobile World Congress, (MWC). Los tres finalistas deberán presentar la solución ante el jurado, que podrá realizar preguntas sobre el proyecto. Una vez evaluadas las tres soluciones, se anunciará el único ganador del premio en una ceremonia de entrega que se celebrará ese mismo día.

Puedes votar por el Servicio Galego de Saúde y E-Saúde accediendo [AQUÍ](#).